

Ainsi donc, MM. les retardataires, un peu de bonne volonté. Que l'on nous fasse parvenir ce qui nous est dû. Le cultivateur, pendant la saison du printemps peut, de la vente de ses produits en couse ou en bourre frais, facilement faire une part en faveur de la *Gazette des Campagnes*.

Si à notre bonne volonté et à notre courage, les abonnés retardataires nous faisaient parvenir le prix de leur abonnement, nous pourrions donner à la *Gazette des Campagnes* le luxe d'une toilette convenable, même des gravures et un meilleur papier que celui sur lequel nous imprimons actuellement notre journal; nous pourrions en outre payer des collaborateurs qui rendraient davantage notre publication intéressante.

Il y a quelque temps plusieurs journaux ont avancé que la publication d'un journal d'agriculture exige de la part de son propriétaire des sacrifices immenses, que c'était même des sacrifices hardis et difficiles; ces journaux étaient nécessairement dans le vrai, et le Parlement de Québec l'a tellement compris qu'il s'est cru obligé d'accorder une somme de trois mille cinq cents piastres pour aider au maintien d'un nouveau journal d'agriculture qui vient de faire son apparition.

Nous ne jalons pas cet heureux privilège que vient d'obtenir sur nous notre nouveau confrère, quoique nous étions en droit de l'espérer. Le Conseil d'Agriculture a reconnu que par nos écrits dans la *Gazette des Campagnes*, nous avons contribué au progrès de l'agriculture dans la Province de Québec: ce témoignage nous vaut une médaille d'or; mais dans la circonstance actuelle, les \$3,500 eussent mieux fait notre affaire. Dans tous les cas, puisque nous avons contribué au progrès de l'agriculture dans la Province de Québec, et cela pendant quatorze longues années, nous faisons de nouveau appel à ceux qui nous ont encouragé par leur abonnement de nous continuer cette faveur, et surtout de nous faire parvenir le prix de leur abonnement au plus tôt, afin de nous mettre en état de figurer dignement à côté de notre nouveau confrère le *Journal d'agriculture*, et que nous puissions en même temps continuer "à contribuer au progrès de l'agriculture dans la Province de Québec;" c'est une tâche patriotique digne d'être soutenue par les amis dévoués de l'agriculture et ceux qui ont mission spéciale de promouvoir les intérêts agricoles du pays.

## REVUE DE LA SEMAINE

Lundi dernier a eu lieu le départ des canadiens qui vont en pèlerinage à Rome pour offrir leurs hommages à Notre Saint Père le Pape Pie IX, à l'occasion de son cinquantième anniversaire épiscopal. Les quelques curés qui font parti de ce pèlerinage ont été l'objet de ferventes et pieuses démonstrations de la part de leurs paroissiens, heureux d'avoir dans la personne de leur curé un représentant qui pourra se joindre personnellement à ce concert universel de prière été filiale à l'égard du vénérable Chef de la catholicité.

Voici la liste de ces pèlerins telle qu'elle nous est fournie par le *Courrier du Canada*:

Mgr. Racine, évêque de Sherbrooke; Rév. Edm. Langevin, V. G., Rimouki; Son Hon. le Juge Winter, New Carlisle; Rév. N. Thivierge, curé de St. Bonaventures; Rév. A. Bouin, curé de Carleton; Rév. N. Laliberté, archevêché, Québec; Rév. F. X. Plamondon, desservant à l'Eglise St. Jean Baptiste de Québec; Rév. J. M. Bernier, curé de St. Ferdinand d'Halifax; Rév. L. A. Martel, curé de St. Joseph de la Beauce; Rév. J. Connoly, curé d'Inverness; J. B. Dupuis, curé de St. Roch des Aulnais; J. Loiseau, curé, St. Huges, St. Hyscinthe; Elphège Godin, Ptre du Séminaire, Trois Rivières; L. Pothier, curé de St. Médard de Warwick, Trois Rivières; M. le chanoine Dufresne, Mon-

tréal; M. P. Poulin, ancien curé; M. Dugas, curé d' Hochelaga; G. Laforge, curé de St. Lin; A. Brien, Chapelain; J. Bissotte, curé de St. Thérèse; A. Jodouin, curé de St. Sauveur; A. Thibeault, curé de Chambly; M. C. Galarneau, marchand, Montréal; F. X. Lanthier, marchand, Montréal; L. Goujon, étudiant, Montréal; A. Thibeault, commis-Marchand, Montréal; R. Garneau, marchand, Montréal; Arn. Renaud, étudiant, Montréal; Rév. Viathorst, Cincinnati, E. U.; Henri Kermeicher, cor. Cincinnati, E. U.; Rév. F. Hunt, Cincinnati, E. U.; Rév. H. Ferneding, Cincinnati, E. U.

Les citoyens du faubourg St. Jean de Québec, toujours si empressés à reconnaître dans la personne de leur ancien pasteur, Sa Grandeur Mgr. Racine, les importants services que ce zélé pasteur leur a rendus lorsqu'il résidait au milieu d'eux, ont réalisé une somme de \$550 00, afin de défrayer les frais de voyage de Mgr. Racine, évêque de Sherbrooke. Une somme de \$321 00 a également été soustraite dans le même but, en faveur du Rév. M. F. X. Plamondon, desservant actuel de l'Eglise du faubourg St. Jean. Dans un temps de pénurie où nous sommes, principalement dans une ville, la souscription de \$871 00, témoigne hautement de la grande fidélité des catholiques du Faubourg St. Jean envers leur pasteur, et fait leur plus bel éloge. Heureuses les villes, heureuses les campagnes où la reconnaissance envers nos pasteurs est si vivement manifestée.

— Nous espérons que vos lecteurs liront avec intérêt la correspondance suivante que notre zélé missionnaire, le Rév. Père A. Lacombe nous a prêtée tout particulièrement de reproduire dans les colonnes de la *Gazette des Campagnes*. Il pourrait se faire qu'il y eût dans nos campagnes canadiennes quelques jeunes gens désireux de s'établir sur des terres ailleurs que dans la province de Québec, qui seraient tentés même de prendre le chemin des Etats-Unis, s'ils n'y sont pas déjà, nos lecteurs alors feraient acte de patriotisme en communiqueant cette correspondance à ces jeunes gens afin qu'ils puissent en prendre connaissance.

Il serait autrement avantageux pour la religion et pour la Puissance même du Canada, de voir les belles terres du Manitoba entre les mains de nos co-religieux et compatriotes qu'entre celles des Mennonistes qui au cas de besoin seraient empêchés de prendre les armes pour la défense du pays, puisque leur religion les en empêche. On le sait, les canadiens sont aussi braves soldats que bon-travailleurs, et à Manitoba ces jeunes canadiens feraient assurément honneur à notre commune patrie. Encouragez donc les efforts du Rév. Père Lacombe qui outre sa mission de convertir les peuplades sauvages de Manitoba emploie sa bienfaisante influence et ses généreux efforts à faire coloniser les terres fertiles de Manitoba par nos compatriotes *Monsieur le Rédacteur*,

Connaissant d'avance votre sympathie pour notre œuvre d'immigration à Manitoba, je viens aujourd'hui, par l'entremise de votre journal, dire à vos lecteurs et à vos amis où est notre mouvement de repatriement. Depuis plus d'un an, le gouvernement a bien voulu prendre la chose sous sa protection, et malgré l'opposition de quelques membres, on a consenti à accorder quelques secours pour le transport des Canadiens des Etats Unis qui veulent aller s'établir à Manitoba. L'hiver dernier, à pareille époque, je venais implorer l'assistance du gouvernement, qui a bien voulu répondre à mon appel. Depuis lors, j'ai visité et parcouru, à différentes reprises, les principaux centres canadiens des Etats Unis, surtout dans la Nouvelle Angleterre. J'ai été aidé dans ces courses par M. Charles Lalime, l'intelligent agent d'émigra-